

60 reos calcinados en una cárcel bonaerense

► Entre ellos, se teme, presos políticos
 ► Tiroteo de una hora en Villa Devoto

AFP, EFE, UPI, IPS y Latin

BUENOS AIRES, 14 de marzo. — Cerca de 60 reclusos murieron y más de un centenar resultaron heridos al reprimir hoy la policía local y el ejército argentino un motín en la prisión de Villa Devoto (a unos 13 kilómetros de aquí) en la que se hallan alrededor de 1.500 detenidos, de los cuales 703 son presos políticos. Oficialmente se informó que un incendio provocado por los amotinados, fue lo que causó la muerte de los reclusos.

Según la información oficial, en el cruento incidente no participaron los presos políticos. El motín estalló a las 8:20 horas locales (5:20 horas en México) cuando los celadores llegaron al pabellón número 7 a realizar una inspección y fueron atacados por los reclusos del orden común "con distintos elementos". Sin embargo, no se precisó si entre los víctimas había reos políticos.

Al no prosperar su acción contra los carceleros, los prisioneros prendieron fuego a los colchones y ocasionaron un "incendio que abarcó prácticamente la totalidad del pabellón en cuyo interior se encontraban alojados 162 procesados", agrega el informe oficial.

RAFAGAS DE AMETRALLADORAS

Sin embargo, habitantes cercanos a la prisión informaron que desde las 8:30 hasta las 9:30 horas escucharon fuertes tiroteos y ráfagas de ametralladoras en el interior del penal.

Poco después de iniciarse la sublevación de los presos — cuyos motivos se desconocen aún —, las tropas del ejército y de la policía federal de Argentina tendieron un cordón de seguridad en torno al área de la prisión de Villa Devoto para im-

pedir fugas, al tiempo que varios helicópteros policiales sobrevolaban la zona.

Los periodistas que acudieron a cubrir la información fueron mantenidos a unos 500 metros de distancia de la prisión por los efectivos militares y de la policía. Igualmente, cientos de familiares de los reclusos entre ellos decenas de mujeres llorosas, fueron impedidos de acercarse al penal para informarse de la suerte de los detenidos.

Los testigos del incidente informaron que la tropa y la guardia de asalto de la policía federal que llegaron de refuerzos enfrentaron a los amotinados con gases lacrimógenos y vomitivos, así como con armas de fuego. Narraron también cómo se escuchaban los gritos desgarradores de las víctimas, al tiempo que se elevaban al cielo densas columnas de humo rojo.

GRITOS Y DETONACIONES

Alrededor de las 10 horas, periodistas, familiares de los reclusos — que portaban banderas de Argentina y entonaban el himno nacional — y curiosos que permanecían en las cercanías del penal observaban el final del cruento suceso, conforme se extinguían los gritos y las detonaciones de armas de fuego y al tiempo que numerosas ambulancias ingresaban en el penal y salían luego a gran velocidad.

Voces policiales informaron en ese momento que por lo menos 40 reclusos murieron y más de 70 resultaron heridos a causa del incendio. De estos últimos, 30 sufrieron quemaduras gravísimas. Los diarios vespertinos locales informaron horas después que los muertos en los sucesos de la prisión ascendían a 50, pero otras versiones hablaban de 60 víctimas.

Por la tarde, un comunicado del Servicio Penitenciario Federal informó que el ministro de Justicia, brigadier Julio Gómez, autoridades penitenciarias y el juez federal Guillermo Rivarola, quienes acudieron al penal de Villa Devoto, pudieron comprobar que "los muertos y lesionados lo fueron únicamente como consecuencia de quemaduras y asfixia, no existiendo ninguno con heridas de bala".

"Dominado el incendio — agrega el comunicado — se pudo acceder al pabellón, comprobándose muertos y heridos entre los alojados detenidos, cuya nómina se dará a conocer oportunamente".

EL DIA INTERNACIONALES

44 PRESOS MUERTOS EN UN MOTIN EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 14 de marzo. — Por lo menos 44 presos murieron y unos 80 resultaron heridos, cuando 161 reclusos se amotinaron hoy en la principal cárcel de la Argentina, Villa Devoto, prendiendo fuego a colchones, camas y otros objetos por motivos aún no determinados. El motín ha sido el más grande de los registrados en la Argentina y fue protagonizado por delincuentes comunes, según se informó oficialmente. (AP).

(Más información en página 13.)

ULTIMAS NOTICIAS

Murieron 55 de los Reos Amotinados en Argentina

BUENOS AIRES, 15 de marzo. (AFP) — Cincuenta y cinco presos comunes murieron y 70 sufrieron graves quemaduras, en uno de los mayores amotinamientos de que se tenga memoria aquí, al levantarse ayer contra las autoridades carcelarias, se informó oficialmente.

La rebelión de los reclusos, ocurrida en el penal de Villa Devoto de esta capital, se originó en causas que hasta el momento se desconocen pero no participaron de ella los detenidos políticos alojados en ese presidio, según parte de prensa divulgado anoche.

La mayoría de las víctimas, de acuerdo con el relato de testimonios recogidos por la prensa, dejó de existir por quemaduras, asfixia o golpes, debido al incendio provocado por los amotinados para enfrentar a los guardias.

Entre éstos hubo cinco heridos leves.

Un comunicado suministrado esta mañana por el Servicio Penitenciario Federal (Seguridad de los presidiados) reveló que en las escaramuzas, en el pabellón número siete, perecieron 55 de los 161 presos alojados en el sector.

En el informe de esta mañana se indicó que muchos de los heridos fueron trasladados a establecimientos asistenciales especializados en quemaduras.

"La identificación de muertos y asistidos se hace difícil en muchos casos por la gravedad de las quemaduras sufridas", añadió el parte.

"En lo que respecta a los sobrevivientes, prosiguió, esa circunstancia va unida a que algunos se encuentran en estado de inconsciencia, por lo cual la tarea identificatoria todavía continúa".